

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Precio de suscripción:
0'50 pesetas
al mes.

Anuncios y remitidos
Precios convencionales
Pago adelantado
Administración
Santa Clara, 28

CONSECUENCIAS DE LA SEPARACION

La persecución religiosa iniciada en Francia por M. Waldeck Bousseau y continuada por MM. Combes y Rovier, el proyecto sobre separación de la Iglesia y el Estado, los ataques dirigidos contra la libertad por la republicana Francia, que de ser liberal, se envanece, y los agravios inferidos a la Iglesia católica, todo ello ha comenzado ya a dar sus frutos, malos, muy malos por nacer de una semilla que sembró la impiedad.

Y para que el pueblo se convenza de la exactitud de nuestro aserto y de cuán funestas son las consecuencias industriales derivadas de la persecución religiosa en Francia y del solo anuncio de que se aprobará el proyecto de separación, traducimos las siguientes líneas que leemos en uno de los periódicos de París:

«Hace algunos días que se celebró en Lyon una importante reunión de comerciantes e industriales, perjudicados en sus intereses por la política antirreligiosa que impera en Francia.

»Las más tristes conclusiones han sido hechas con motivo de las consecuencias que tendrán para la prosperidad de la villa las leyes dirigidas contra las Congregaciones y el solo anuncio de la separación de la Iglesia y el Estado.

»Las fabricas de bronce y de platería, cuyos productos se destinan a los templos, han visto bajar 500.000 francos el importe de sus trabajos, importe que se elevaba antes a la suma de 4.500.000 francos. Las fundiciones de campanas se hallan paralizadas y las industrias que se dedican a la fabricación de vidrieras artísticas y órganos atraviesan una crisis aguda.

»Respecto a las industrias de telas y tejidos de seda que sirven en los actos religiosos han sufrido un *deficit* de 15.000.000 de francos.

»A estas bajas hay que añadir las experimentadas por las librerías y otras industrias análogas, calculándose en 30.000.000 la pérdida anual de Lyon.

»Los patronos se hallan arruinados, y los obreros han sido empujados a la pobreza

»Así es como nuestros legisladores dan pruebas de su amor por el pueblo.»

Hasta aquel diario francés.

Queda, pues, demostrado que cuantos en Francia persiguen a la Iglesia lo hacen sin importarles poco ni mucho las consecuencias que tal persecución pueda lle-

var para el pueblo, a pesar de que hipócritamente alardean de su cariño y afecto hacia las clases proletarias. M.

UN GRAN INVENTO

Telegrafian de Gloucester—Massachusetts—que después de terrible viaje desde Noruega, llegó a aquellas playas un bote salvavidas de nueva invención, tripulado por el capitán Brude y cuatro marineros.

La embarcación que vista a flote parece un inmenso huevo de metal, tiene una longitud de 18 pies ingleses por 8 de anchura y 8 de profundidad.

Después de haber corrido muchos y muy espantosos temporales, ha salvado el «Uradd», que así se llama la embarcación, é impulsada solamente por una pequeña vela y sin novedad, una distancia de más de 3.000 millas.

En una interview tenida con algunos miembros de la prensa norteamericana, declaró el capitán Brude, que trata de regresar con el «Uradd» a Europa para demostrar que ha resuelto el problema del salvamento de vidas en el mar, pues en su bote podrá conducir cuarenta personas con los víveres, agua y demás que podían necesitar en el viaje.

Al regresar el capitán Brude a Europa, trata en efecto de emprender una enérgica campaña hasta conseguir que todos los vapores trasatlánticos lleven a bordo cierto número de los botes salvavidas de su invención, en los cuales ya no correrán peligro los pasajeros que se embarquen.

Está dispuesta en efecto la nueva embarcación, de manera que cerrándose la tapadera queden las personas que haya en la misma, metidas como en globo de metal dentro del cual desaparece todo peligro de ahogarse ó asfixiarse.

Para hacer navegar el bote salvavidas hasta que lleguen auxilios basta un solo marinero.

CONTRA LOS NIÑOS QUE FUMAN

En el Parlamento de Londres se ha presentado un *bill*, cuyo fin es impedir el uso del tabaco a los menores de diez y seis años.

En el caso de ser aprobado, como parece, todo muchacho que sea visto fumando

podrá ser presentado ante un juez de policía y castigado con una multa que no excederá de diez chelines, pudiendo exigirse esta multa al padre del acusado.

Esta medida responde a un alto sentido de protección higiénica a la infancia.

Está comprobado, en efecto, por los informes de reputados médicos higienistas y por resultado de estadísticas recientes, que los casos de intoxicación crónica producida por la nicotina, son cada vez más frecuentes en los niños.

El corazón es el órgano que primeramente se afecta: el pulso es rápido, la debilidad de ese órgano se acentúa de un modo peligroso, el aparato digestivo se altera, y la vista sufre también trastornos muy pronunciados. En los casos agudos, afortunadamente raros, los estragos son aún mayores. Precisamente, en el mismo día en que se presentaba al Parlamento inglés el *bill* a que nos referimos, un Jurado entendía en la muerte de un niño de once años, que había sucumbido víctima de la nicotina, después de haber fumado algunos cigarros.

Enfermedades que aquejan a la vid

(Continuación)

PERONOSPORA DE LA VID Ó MILDÉWO

La nueva plaga de la vid es evidentemente parasitaria, debida a la presencia de un ser organizado extraño a ella, que implantándose en sus tejidos, desordena la normal disposición de los elementos anatómicos que componen sus órganos y sistemas, ora absorbiendo los fluidos que estos elaboran para darle vida, ora alterando la naturaleza y componentes de estos mismos fluidos, ora por fin, produciendo otros nuevos que ejercen influencia nociva sobre el individuo que le sirve de nodriza. A estos seres, pues, que viven a espensas de otro, se le da el nombre de parásito, sean animales (zooparásitos), sean vegetales (fitoparásitos). Su acción puede ser perniciosas hasta tal punto, y llegan a matar a su patrón.

(Continuará.)

BOLETIN RELIGIOSO

Juércoles, 11.—Santos Poncio y Florencio.

Viérnes, 12.—Santos Domingo de la Calzada y San Pancrasio.

Sábado, 13.—San Pedro Regalado y Santa Rosalinas.

Cultos.

Jués, 11.—La Misa y oficio divino son de San Pio, V. papa y confesor, con rito doble color blanco.

En el Rosario, continúa la exposición diaria del Santísimo y devoto ejercicio del mes de María.

En María Auxiliadora, también se practica, por la noche el ejercicio del mes de Mayo dedicado á María Santísima.

Viérnes, 12.—La Misa y oficio divino son de Santo Domingo de la Calzada, confesor, con rito semidoble color blanco.

Sábado, 13.—La Misa y oficio divino son de San Pedro Regalado, confesor, con rito semidoble color blanco.

En San Antonio á las seis, se celebrará solemne Misa de *Requiem*, en sufragio del alma de don Pablo Ferrer Llobera (q. e. p. d. en agradecimiento al piadoso legado hecho al Hospital de esta ciudad.

En San Agustín, despues del Rosario Felicitación Sabatina á María Inmaculada.

Gacetilla.

A la Virgen del Rosario.—El domingo próximo pasado, celebróse en la Santa Iglesia Catedral, la solemne fiesta, que todos los años viene dedicándose á la Santísima Virgen del Rosario, por la antigua Cofradía de este nombre, en el primer domingo de Mayo. La Capilla de música ejecutó la Misa del maestro M. Ferrer, habiendo ocupado el púlpito el Rdo. D. José Gomila, Pbro., Profesor del Seminario.

Por la tarde, cantáronse solemnes visperas, en las que se estrenaron dos composiciones musicales del maestro D. Andreu. La procesión en honor de la Virgen revistió una solemnidad extraordinaria; pues por disposición del Excmo. Sr. Obispo é Ilmo. Cabildo, tuvo el mencionado acto, carácter de pública acción de gracias por el beneficio de las llúvias. Numeroso y extraordinario concurso de personas de todas condiciones sociales acudió á esta hermosa manifestación de agradecimiento, que debió alegrar á los angeles del cielo y edificó en gran manera á cuantos la presenciaron. En pos del Estandarte de la cofradía del Rosario, seguían las cruces parroquiales y la de la Catedral que llevaba un Subdiácono. Iba despues la Capilla de música, Rdo. Clero, Ilmo. Cabildo, acompañando la veneranda imágen de la Sma. Virgen, que ostentaba el hermoso vestido de que hicimos mérito en el número anterior. Presidía la procesión el Excmo. y Rdmo. Sr. Obispo revestido de Pontifical y acompañado de todo el personal de Ministros. Cerraba tan lucido cortejo el M. I. Ayuntamiento de esta ciudad, que dió el hermoso ejemplo de asociarse á esta manifestación religiosa. Cantóse el *Ave maris stella*, desde la Catedral hasta la iglesia del Rosario, donde el Excmo. Sr. Obispo entonó el *Te-Deum*, que prosiguió alternativamente Capilla y Clero hasta regresar á la Catedral, donde finalizóse el acto con la Bendición Episcopal.

El acto que reseñamos resultó una hermosa manifestación de la religiosidad y gratitud de Ciudadela.

Conferencia.—El domingo pasado, al atardecer, celebraron Junta General las Conferencias de S. Vicente de Paúl, bajo la presidencia del Excmo. Sr. Obispo, quien se dignó dirigir su autorizada palabra. La colecta produjo el siguiente resultado: Caballeros 61'39 pesetas; Señoras: 56'94 pesetas. Además dióse cuenta de los siguientes Legados, hechos á cada una de las Conferencias: de D. Pablo Ferrer, 250 pesetas; idem. de D.^a Isabel Sintés, 50 pesetas.

Confirmación.—El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo Diocesano, en la mañana del domingo próximo pasado, confirmó, en la iglesia de San Agustín, á 98 niños de ambos sexos, de la parroquia de la Catedral, y por la tarde, confirió dicho Sacramento, en el mismo templo, á 90 niños de uno y otro sexo, pertenecientes á la parroquial iglesia de San Francisco.

Santa visita.—Con las formalidades de costumbre el Excmo. Sr. Obispo, abrió la Sta. Visita Pastoral, el lunes de la presente semana, empezando por la S. Iglesia Catedral. El mártés visitó las iglesias del Rozario, S. Francisco y S. Agustín.

Despues de la capital eclesiástica, visitará S. E. I. las demás parroquias del Obispado.

Acción de gracias.—Por disposición del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, los Rdos. Sres. Sacerdotes han añadido estos días en la Santa Misa la oración *pro gratiarum actione*, por habernos favorecido Dios Nuestro Señor con aguas saludables.

Aviso.—El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, mañana, D. M., á las cuatro de la tarde, administrará, en la iglesia de San Agustín, el Sacramento de la Confirmación, á los niños de uno y otro sexo de ambas parroquias, que no pudieron asistir el domingo pasado.

Cédulas.—En la Secretaria de este Ayuntamiento se despachan las cédulas personales del actual ejercicio de 1905.

Viaje artistico.—Se proyecta un viaje artistico, cuyo curso será el siguiente: Marsella—Génova—Milán—Venecia—Bolonia—Florenzia—Roma—Nápoles—Pompeya—El Vesubio—Roma—Pisa—Génova—Palma.

El viaje se hará en el vapor «Miramar», el cual saldrá de Palma el 29 de Junio á las 4 de la tarde, llegando á Marsella el 30. Todo el viaje, exceptuando las dos travesías entre Mallorca y Marsella, se hará por tierra.

Los precios son los siguientes:

En 1.^a clase, en vapores, trenes y hoteles; 630 francos.

En 1.^a clase en hoteles, y en 2.^a en vapores y trenes; 560 francos.

En 2.^a clase, en vapores, trenes y hoteles; 500.

El día 15 de Junio, á las 3. de la tarde, saldrá de Marsella para Palma el vapor «Miramar».

El viaje quedará definitivamente resuelto el 14 de Mayo si se han inscripto sesenta turistas.

Las inscripciones en esta ciudad pueden hacerse en el despacho de D. Bartolomé Mir, Agente Consular de Francia.

Regreso.—En el vapor correo de hoy ha regresado el Director de la Casa Salesiana de esta ciudad, Rdo. P. Viñas, despues de haber pasado unos días en Barcelona.

Bienvenido sea.

Nombramiento.—Ha sido nombrado auxiliar de la recaudación de Contribuciones del partido de Menorca. D. Bartolomé Caules Triay.

DESDE BARCELONA

Verdad es que Barcelona es hermosa; es muy cierto que el progreso y movimiento sorprendente que en ella se nota, conseguirá en breve plazo que Barcelona sea la primera ciudad de cuantas el Mediterráneo besa; y por lo tanto es lógico, que las personas alejadas de esta ciudad, sientan en su interior una especie de envidia á los que, las circunstancias les ha proporcionado poder morar en tan hermosa como atractiva y laboriosa ciudad.

Pero, sin embargo, nuestra suerte, si así quieren llamarle algunos, va de brazo con la intranquilidad casi continua en que vivimos, no tan solo por las consecuencias naturales que este mismo progreso reporta sino que también por ser Barcelona, por desgracia, guarida, nido de ideas que parece imposible tengan eco en algunos corazones.—No necesito para demostrarlo y tampoco es el objeto de la presente correspondencia, hacer memoria de algunos hechos tristemente célebres, que hicieron correr por nuestras calles la sangre inocente de multitud de hermanos nuestros. Basta, para formarse cargo de ello, que los lectores del VIGIA CATOLICO sepan que Barcelona continua hoy día siendo esclava del *colmo de la ceguera social* y la vida de sus habitantes por lo tanto, vasalla del anarquismo en mala hora engendrado por el liberalismo que nos oprime. Muy pocos días hace, que por nuestras calles circularon unas hojas en las que se *excitaba al uso del puñal y de la dinamita para trastornar la sociedad*. Visto lo cual, la policía se presentó en el Centro de Metalúrgicos donde está domiciliado el Centro de *Estudios Sociales*, (sic) deteniendo á varios socios presuntos autores de la diseminación de tan *inocente* semilla.

El anarquismo en Barcelona, por lo que se vé, *aun colea* y no será extraño que el día menos pensado, los que tenemos la suerte de vivir en ella, suframos las consecuencias de tan perniciosas ideas, que un día tras otro se vienen predicando sin que la autoridad ponga coto á tanta *barbaridad*.

El jués 25 del actual y ante numeroso público, ávido de emociones, se celebró en la Diputación provincial, la sesión previamente anunciada para la discusión de actas de los nuevos diputados y constitución definitiva del Cuerpo provincial. Dicha sesión, como es de suponer, fué bastante ruidosa y no faltaron por cierto sus frases más ó menos duras embozadas con la *cortesía y arte de bien decir*. Despues de larga discusión y á propuesta del Sr. Sostres, se dió lectura del artículo 58 de la Ley provincial, verificándose inmediatamente la elección de los cargos de Presidente, Vice-Presidente, Secretario y Vice-Secretario, siendo elegidos los Sres. D. Pablo Torres,

D. Trinidad M.^a Homs y los Sres. Bartrina y Vila respectivamente.

Para terminar citaré un hecho que por la indole del mismo, no deja de ser chocante á la par que lamentable y demuestra lo aprovechados que salen de sus estudios (?) los ratas barceloneses.

Es el caso, que en la visita que ultimamente hizo el gobernador civil de la provincia de Gerona, D. Luis Jorro, al gobernador civil de Barcelona, notó á su llegada que en el trayecto de Jerónia á Barcelona le habían robado varios billetes, la cédula y un pase.

Inútil, es decir, la sorpresa que dicho acto debió causar á dichas autoridades y el efecto que produjo aquí, siendo, durante varios días el tema de la mayoría de las conversaciones.

EL CORRESPONSAL.

Barcelona, Abril, 1905.

NOTAS BIBLIOGRAFICAS

Hemos recibido los números extraordinarios de Semana Santa publicados por nuestros queridos colegas «La Libertad» de Valencia y «El Pueblo Católico» de Jaen. Ambos son notables tanto bajo el punto de vista literario como del artístico, pues al lado de las mejores firmas aparecen hermosos grabados.

Agradecemos de veras el obsequio.

CURACIÓN DE LA TOS

PASTILLAS J. MIRO

FARMACIA Y LABORATORIO J. MIRO
PALMA DE MALLORCA

De venta en todas las farmacias.

Menorca

Mahón.—El «Premio Mahón» construido por la casa Masriera de Barcelona, es una verdadera obra de arte. Representa una encrepada ola, en cuya parte superior se destacan tres matronas representando á Europa y Africa unidas por la Ciencia; y en la parte inferior se vé un automóvil tripulado por dos marineros y marchando á toda velocidad.

Mr. Eduardo Otteu, corresponsal de «Le Matin» en Madrid, telegrafió á Paris, diciendo que el objeto regalado como premio para las regatas por el Ayuntamiento de esta ciudad, es seguramente de lo más notable y sorprendente que se atorgará á los campeones que merezcan premio.

—El sábado embarcaron para Barcelona 199 soldados de infantería que fueron licenciados.

—La «Gaceta» publica el anuncio para la subasta del establecimiento y explotación de una red telefónica en esta ciudad.

—Los premios que para las regatas, regala el ministro de Marina señor Cobián y la «Liga Marítima Española», son objetos de arte dignos del destino que se les da.

Consiste el del primero en la figura de un naufrago, que arrodillado sobre una roca baticada por las olas, eleva sus ojos al cielo como última esperanza de su salvación; tan artística y notable obra lleva al pie la siguiente inscripción: «Naufragé-édernier espoir-Par Bourret (Beaux Arts 1896)». El premio de la

«Liga Marítima» consiste en una preciosa copa de metal esmaltado, en la que alternan hermosas figuras y guirnalda de flores.

—El día 7 del actual la Banda Municipal de esta ciudad estrenó su nuevo uniforme; recorrió muchas calles, efectuando una colecta á favor del Asilo Naval.

—El domingo, á las seis de la mañana, salieron de Argel los automóviles «Mercedes Mercedes», «Mercedes C. P.», «Qua Meme», «Le Camille», «Malgré Tout», «Heracles II», y «Fiat X».

De éstos, tres son franceses, dos alemanes, un austriaco y uno italiano. Cada uno era convoyado por un torpedero, yendo, además, delante, detrás y á cada uno de los lados del convoy, un destroyer.

También convoyaba el yate «Due Casé».

El «Fiat X» llegó el mismo domingo, á las boyas de la entrada de este puerto, á las 6 y 30 minutos de la tarde durante la travesía; hizo dos altos de quince minutos cada uno, para aprovisionarse.

Su marcha fué de 16 y media millas, habiendo encontrado mar picada. Acompañaban al «Fiat X» los torpederos «Arc» y el «La Hire». Al pasar por delante del cañonero «Temerario» la música del Asilo Naval tocó la Marsellesa.

El numerosísimo público recibió á los buques con frenéticos hurras y grandiosas salvas de aplausos.

A las dos horas de haber salido el «Fiat X» de Argel, perdió de vista á los demás botes automóviles.

En esta ciudad, la iluminación fué general y espléndida; los muelles aparecían iluminados por arcos voltaicos y por muchos miles de farolitos. Los edificios particulares que dan al puerto y muchos del centro de la población, incluso las iglesias y campanarios, estaban adornados é iluminados. El crucero «Le-panto» hizo funcionar sus reflectores.

A las nueve y tres cuartos de la noche fondearon en este puerto el bote automóvil «Mercedes C. P.», y el «Camille».

A última hora de la noche llegó el bote automóvil «Malgré tout» convoyado por el torpedero «Carabine», y en la madrugada del lunes lo efectuaron el «Mercedes Mercedes» y el «Qua Meme», y los torpederos «Mousquet», «Arbolete» y «Portuisade». El «Malgré tout» llegó con averia en la biela de la máquina.

A primeras horas de la mañana también fondeó el yate francés «Nellenade».

El bote automóvil «Heracles II» tuvo á las dos horas de haber salido de Argel averias, que habiéndose repetido una hora después, obligáronlo á retroceder, acompañado por el torpedero «Lavatore». Más tarde, á eso de las 2, salió hacia este puerto.

El lunes á las ocho de la mañana, los cruceros «Kleber» y «Desaix» que habían entrado á las cinco, saludaron á la plaza, siendo contestados por la fortaleza de Isabel II.

A las diez, las comisiones nombradas, al efecto, emprendieron la marcha, en carruaje, hacia el puerto, para recibir al vencedor Sr. Gallinari, que fué conducido al muelle de Bellavista á bordo de la trainera «Bella Mabonesa» lujosamente adornada y tripulada por varios distinguidos jóvenes. Luego se puso en marcha la comitiva, ocupando el Sr. Gallinari el primer lugar en un coche descubierta, junto con el consul de Italia, y otros señores. Seguían después muchos otros coches ocupados por las comisiones, etc. etc. Durante todo el trayecto el vencedor fué aclamadísimo, echándose á los coches gran número de ramos y flores. La música del Re-

gimiento Infantería de Mahón ejecutó el himno italiano y la Marcha real, y la banda municipal la Marsellesa.

Al entrar en las Casas Consistoriales el Ayuntamiento recibió y condujo al salón de sesiones al vencedor, dándose vivas á Italia, Francia y España.

El Sr. Alcalde leyó al vencedor un discurso de bienvenida escrito en francés, haciéndole luego entrega del pergamino del «Premio Mahón», cuyo diploma es obra original del reputado profesor de dibujo del Instituto Sr. Hernandez Sanz. Los concurrentes vitorearon al Sr. Gallinari.

Pocos momentos después se dirigió la comitiva al muelle, en donde y frente al sitio en que estaba amarrado el «Fiat X» descendió el vencedor de la regata en su primer trozo de Argel á Mahón.

(Continuará.)

Villacarlos.—En esta población, el 2 del actual, una mujer dió á luz, con toda felicidad, tres niñas, las cuales fueron bautizadas el mismo día.

Lo notable del caso es que dicha mujer tuvo hace cuatro meses un aborto, de modo que á no ser por ese accidente hubieran sido cuatro las niñas que habrían venido al mundo.

Ferrerías.—Al regresar el día 6 del actual de Ciudadela el automóvil del Sr. de Sintas, y al hallarse á Ferrerías, fué arrojado contra el rebicula una piedra, que ocasionó la rotura de un cristal, habiendo resultado ilesa una señora que lo ocupaba.

Se ignora quien pudo ser el autor de semejante acto de salvajismo.

Mallorca

Palma.—Un ciclista atropelló en la carretera de Sóller á un obrero que se dirigía á su casa de vuelta del trabajo.

El pobre trabajador cayóse en la cuneta, y fué tal la caída, que murió en el acto.

—En los juegos florales celebrados en Barcelona han sido premiados D. Juan Alcover y D. Gabriel Alamar el primero con la *Flor natural* y el segundo con el primer accésit.

—Ha sido vendido á una Compañía griega, el vapor de esta matrícula *Mallorca*.

—Con motivo de haber pasado á esta capital los mozos de la isla de Menorca al objeto de presentarse ante la comisión mixta de reclutamiento para el juicio de exenciones, ocurrió un lamentable suceso en la Albufera de Alcudiz, en donde se halló el cadáver del vecino de Alayor Pablo Gomila Cánovas.

Sobre este asunto leemos en «La Última Hora» de Palma:

«La guardia civil ha comunicado el hecho al Gobernador.

El cadáver fué hallado en el canal de riego, próximo á la Roca de dicho término; resultó ser el del demente Pablo Gomila Cánovas, de 48 años de edad viudo, natural y vecino de Alayor (Menorca).

Este sujeto, en compañía de su padre, se dirigía desde Alayor á esta ciudad, con motivo de un asunto de quintas de un hijo del interfecto.

En Alcudia habían desembarcado. Al llegar á La Puebla, ambos dieron varias vueltas por el pueblo y se extraviaron. El padre tomó el tren y el interfecto se quedó entretenido por la estación del ferrocarril, sin llegar á tiempo de coger el tren.

Se supone que entonces se dirigiera por la carretera que conduce á la Albufera y que causa de la obscuridad de la noche cayera en la acequia, infiriéndose un golpe en la cabeza

que le dejara atontado, siendo ello la causa de que muriera ahogado.

El cadáver del Gomila fué conducido al cementerio de la villa de Muro.»

Ibiza

Dos jóvenes de San Lorenzo disputaron y, con este motivo salieron á relucir las armas resultando uno de ellos con muchas puñaladas, y un golpe de llave inglesa en la mandíbula izquierda y el agresor herido aunque levemente.

Este horroroso crimen ha consternado á todo el vecindario, pues, había bastante tiempo que no se había registrado caso semejante.

Telegramas.

Madrid, 3.—Desde la ganadería, eran trasladados tres toros á Renesa.

En las inmediaciones de este pueblo los tres se escaparon, penetrando en la población.

Embistieron á varias personas, hiriendo á tres de ellas.

El vecindario todo se consternó.

La guardia civil salió á la calle, y á tiros mató á uno de los toros.

Los otros dos fueron rescatados al cabo de algún tiempo.

Cuenca.—El Obispo de esta diócesis se ha interesado cerca del Rey por la restauración de la catedral.

El Monarca prometió atender al ruego.

Desde Madrid aquí, todas las estaciones ferroviarias están engalanadas y en todas ellas el Rey ha sido objeto de entusiastas ovaciones.

El Monarca se detuvo en Huete, donde se le tributó un cariñosísimo recibimiento, arrojándosele flores y palomas.

A las siete y media de esta noche el Rey ha regresado á Madrid.

En la estación ha sido recibido por la Familia real y el Gobierno.

El Monarca viene de Cuenca satisfechísimo.

En Chicago varios gremios se han declarado en huelga.

Los huelguistas, que ascienden á un crecidísimo número, han adoptado una actitud tumultuosa.

Entre ellos y la policía se han librado algunas colisiones.

A consecuencia de estos hay algunos muertos y muchos heridos.

Noticias recibidas de Varsovia participan que ascienden á algunos centenares los muertos á consecuencia de las descargas hechas contra el pueblo por las tropas rusas.

Los diputados por Badajoz gestionan la destitución del Gobernador civil de aquella provincia.

En San Petersburgo vuelve á notarse mucha agitación entre los obreros.

La policía ha practicado algunos registros. Se han tomado medidas para evitar que ocurran desórdenes.

En Lodz se han declarado en unos 75.000 obreros.

Los huelguistas recorrieron tumultuosamente la población.

Entre ellos y las tropas se libraron algunas colisiones.

Madrid, 4.—Al ser trasladado á la capilla uno de los reos de Bilbao, agredió á los guardias, sin que por fortuna sufrieran estos lesión alguna.

Telegrafían de París que hoy marcha á Londres el rey Eduardo VII.

Madrid, 5.—Desmientese la noticia de haber tenido lugar un combate naval entre las escuadras de Rojdesvenski y Togo.

Aumenta extraordinariamente la agitación en Moscon, promoviéndose serios desórdenes y ocurriendo colisiones entre el pueblo y la policía.

Telegramas recibidos de Washington comunican que corre el rumor de que en Guatemala ha estallado la revolución.

Se añade que el presidente de aquella república, señor Estrada, ha sido asesinado.

Estas noticias no han sido hasta ahora confirmadas.

Hay, con tal motivo, gran ansiedad.

Madrid, 5.—Insistese en afirmar que será trasladado al Arzobispado de Valencia el actual Arzobispo de Santiago.

A éste le sustituirá el Obispo de Madrid Dr. Guisasola, el cual será reemplazado por el Obispo de Astorga señor Miranda.

Parece confirmarse el rumor que ha circulado afirmando que de San Petersburgo han partido varios transportes conduciendo numerosos soldados de marina y oficiales, hacia la República Argentina y Chile.

Afirmase que la marcha de éstos es para tripular los buques de guerra que Rusia compró á aquellas Repúblicas al principio de la guerra.

Y por último se dice que estos buques son tres acorazados argentinos de 7.000 toneladas y 18 millas y otro chileno de 8.500 y 20 millas.

De confirmarse este rumor, los nuevos buques rusos, zarparán de aquellos puertos con sus dotaciones completas, y marcharán directamente al teatro de la guerra á través del Océano Pacífico.

Madrid, 5.—Telegrafían de Roma que en aquella ciudad es esperado uno de estos días el Rey de Servia.

El Gobierno italiano se prepara para agasajarlo.

Se asegura que S. S. el Papa se negará á recibirle por no aparecer clara la no intervención del Rey Pedro en la tragedia de Belgrado en que fueron asesinados el Rey Alejandro y su esposa.

Reina en Barcelona un fuerte temporal que ha obligado á muchos barcos á entrar en el puerto de arribada forzosa.

Telegrafían de San Petersburgo haberse recibido noticias del encuentro de las dos escuadras beligerantes.

Rodjesvensky deseaba, mientras le fuera posible, reir todo combate con Togo hasta tanto hubiese alcanzado llegar á su base natural de operaciones que no puede ser otra que Vladivostok.

Togo por el contrario firme en sus posiciones de antemano escogidas ha salido al encuentro del almirante ruso obligándole á aceptar el combate.

Madrid, 5.—El encuentro de las dos poderosas escuadras fué violento y el combate resultó sangriento por ambas partes.

Varios buques fueron echados á pique y algunos otros fueron incendiados.

El combate se sostuvo con fuerza durante varias horas por parte de ambos adversarios.

Se registraron muchísimos actos de verdadero heroísmo.

Madrid, 6.—Comunican de San Petersburgo que se ha recibido un telegrama, remitido por el almirante Rosjestvenski, el cual anuncia que sus exploradores han avistado á una escuadra japonesa á la altura de la isla de Borneo, comunicando además que ha to-

mado las medidas convenientes para entablar combate con el enemigo.

Este telegrama ha producido gran sensación, creyéndose inevitable un encuentro entre las dos escuadras.

Odessa.—Después de activísimas pesquisas por parte de la policía ha sido descubierto un depósito que contenía gran número de armas.

Créese que estas pertenecían al Comité revolucionario, quien las reservaba para el momento preciso en que tenía que efectuarse un levantamiento general.

Reina una agitación extraordinaria.

El movimiento se propaga, infundiendo muy grandes recelos.

Los revolucionarios rusos se muestran activísimos.

Han amenazado con volar los edificios públicos mediante la dinamita.

Las autoridades y la policía han redoblado las precauciones.

Madrid, 6.—El Sumo Pontífice deseando dar una nueva prueba de la satisfacción con que bendijo las coronas para el Niño Jesús y la Virgen del Pilar de Zaragoza ha concedido una condecoración papal á la Exma. Marquesa Aguilafuente que presidía la comisión de señoras que presentó al Papa dichas coronas para su bendición.

Se asegura que Francia tiene el propósito de crear un Banco en Marruecos.

Esto daría gran influencia al estado francés en aquellas regiones y sería uno de los elementos más importantes para el desarrollo de su comercio en Marruecos.

ANUNCIOS

BANCO DE CIUDADELA

En virtud del presente aviso se pone en conocimiento de los Sres. Accionistas que desde esta fecha queda abierta en estas oficinas el pago del dividendo activo acordado en la Junta General celebrada el día 28 de Abril del corriente año.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Ciudadela, 1.º de Mayo de 1905.

Por el «Banco de Ciudadela»
El Director Gerente,
MIGUEL SINTES.

PILOTO

Se necesita uno que se haga cargo de la derrota del pailebot «San Antonio».

Para informes á D. Rafael Carretero.

VILAFRANCA Y COMP.

S. en C.

LA MAQUINISTA CIUDELANA

Taller de construcción y reparación de toda clase de maquinaria.—Especialidad en motores de gas.—Colocación de timbres eléctricos.—Depósito y fabricación de bisagras, cerraduras y todo lo concerniente al ramo de cerrajería.

4. CALLE DE OLEO. 4

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZÓN DE JESÚS.
Calle de José M.º Quadrado.